

legionarios, los que contrarrestaron su fuego con otro más rápido y eficaz que causó a los rojos 25 muertos y bastantes heridos. Se les cogieron, además, muchos prisioneros.

El abastecimiento de Málaga es normal

Málaga.—El abastecimiento de la capital se está efectuando normalmente. Constantemente se hacen registros en las casas de significados elementos rojos, donde se encuentra gran cantidad de objetos robados, con los cuales se sigue después las normas y procedimientos establecidos con anterioridad sobre cosas robadas.

Se van realizando continuamente detenciones. Se presentan en gran número milicianos y soldados con armamento a nuestras autoridades.

Luchas intestinas en Barcelona

Paris.—Según el periódico «L'Echo de Paris», se registran diariamente combates en las calles de Barcelona entre anarquistas y partidarios de la Generalidad de Cataluña. Los anarquistas y los guardias de asalto se asesinan mutuamente, y los miembros del Gobierno catalán mandan lo más deprisa posible a sus familias para Francia, a fin de ponerlas a salvo.

Contra los rusos

Paris.—«Le Matin» publica detalles sobre una conspiración de los anarquistas españoles contra el embajador soviético en España, Moisés Rossemberg, y contra el cónsul general soviético, Osejenko. Ya a mediados de enero se había comprobado la existencia de un complot, en el cual figuraban los nombres de Pablo Mocudás y José Licas. Las autoridades rojas de Valencia procedieron en forma para evitar el escándalo. De acuerdo con la FAI, se había conseguido que estos dos principales conspiradores abandonasen el país.

Llamamiento a filas

Salamanca.—S. E., el GENERALISIMO FRANCO ha dispuesto que entre los días 20 y 25 del corriente mes se incorporen a filas todos los individuos pertenecientes al cupo de instrucción del reemplazo de 1932 nacidos desde primero de enero a fines de julio de 1911. La incorporación la efectuarán en los regimientos de su arma si existen en la provincia de su residencia, y si no los hubiera, la harán en los Gobiernos militares, que les indicarán los cuerpos a que deben incorporarse.

Radio Cuy Alfragide (Portugal):

La actitud de Portugal en el Comité de Londres

Lisboa.—Portugal se adhirió al acuerdo de Londres sobre no intervención en la guerra civil española y prohibición de alistamiento de voluntarios extranjeros en las filas de cualquiera de los dos bandos beligerantes, haciendo reservas al proyecto de fiscalización. Fué rechazada la propuesta rusa de fiscalización de las costas de Portugal.

Madrid virtualmente cercado

Lisboa.—Los nacionalistas consideran a Madrid virtualmente cercado, estando la única carretera que queda a los rojos, la de Guadalajara, bajo el fuego de los nacionales. Continúa el avance por el sector del Jarama, en vista de la tenaz resistencia de los gubernamentales.

En el frente de Asturias y en el de Aragón fueron repelidos contundentemente varios ataques de los rojos.

Consta que en Barcelona consideran inminente la toma de Madrid por las tropas del GENERALISIMO FRANCO.

La cuestión de la no intervención

Roma.—Mientras en los medios interesados en la no intervención en España se pasa el tiempo tratando problemas de intervención indirecta, se olvida lamentablemente el problema fundamental y resolutivo, es decir, hacer retroceder a los voluntarios extranjeros llegados de uno y otro lado al campo de la guerra civil de España. Italia y Alemania han sometido propuestas bien definidas acerca de este punto, pero la prensa extranjera, que no descuida ocasión de insistir sobre la pretendida inundación de voluntarios italianos y alemanes en España, prefiere pasar por alto dichas propuestas, constándole, como le consta, que el retroceso de los voluntarios reduciría el tropel marxista a su más mínima expresión.

Lo que dice un médico huido de Valencia

Talavera.—Ayer llegó a esta población el médico español Vicente More-

no Gómez, que logró huir de Valencia. Declaró a las autoridades nacionalistas que el número de refugiados que llegan de Valencia aumenta considerablemente de día en día, agravando la situación de la ciudad de Turia. A partir de las diez de la noche, queda interrumpido el tránsito en aquella capital, que queda en la más completa oscuridad, lo que aprovechan los milicianos rojos para entregarse al pillaje y al saqueo, matando a muchas personas acusadas o sospechosas de ser anticomunistas.

En el frente de Madrid

Crónica remitida por el Cuartel General del Generalísimo.—La situación de Madrid, como la del resto de las ciudades ocupadas por el enemigo, es muy crítica, huyendo a Valencia y Barcelona muchos milicianos. La aviación nacionalista continúa bombardeando las carreteras de Valencia y Guadalajara, causando las bombas grandes agujeros que las hacen intransitables. Los aviones ejercen un constante servicio de vigilancia, ametrallando todos los vehículos que intentan pasar. La jornada, en el sector de Robledo de Chavela, tuvo importancia, pues los rojos atacaron, siendo rechazados con grandes bajas. Los nacionalistas se apoderaron de una posición y en otra llegaron hasta las primeras líneas de trincheras enemigas. Los nacionales contraatacaron en el frente del Escorial, obligando al enemigo a retirarse, des-

pués de dejar en el campo de batalla más de un centenar de muertos, heridos y gran cantidad de material figurando algunos cañones de 15'5 que hostilizaran a los nacionalistas.

Movillización general roja

Valencia.—El gobierno rojo en vista de las peticiones formuladas por todas las organizaciones del frente popular, ha decretado la movillización general, llamando con urgencia a todos los hombres útiles, pues dice que la capital se encuentra en peligro, aumentado con los constantes bombardeos de Valencia y otras poblaciones del Mediterráneo.

Francia prohíbe el envío de voluntarios

Paris.—Han salido 2.000 guardias que tienen que guardar la frontera española. El próximo viernes se firmará el decreto prohibiendo el reclutamiento de voluntarios así como el paso por la frontera de toda persona que no lleve su documentación en forma. La frontera estará abierta para todos los refugiados españoles que deseen entrar en Francia.

La reunión del Comité de no intervención

Moscou.—La prensa soviética al comentar la reunión del comité de no intervención y sus acuerdos, los califica de pura farsa. La prensa italiana publica en grandes titulares el discurso del representante italiano Grandi en dicho Comité.

Alocución del general Queipo de Llano

Buenas noches señores: Hoy estoy triste; estoy verdaderamente consternado, no solo por la hora en que he quedado en libertad para poder venir, sino que por segunda vez, no existe parte oficial y no existiendo parte oficial, no paso los buenos ratos que paso todos los días riéndome de las tonterías que dicen y sobre todo porque no me dan pie para el comentario, porque si falta el parte oficial, ¿qué voy a hacer yo? Esto de la falta de este parte, da mucho que pensar, porque es sabido que el parte oficial del ministerio del aire y marina como es sabido se radiaba por la radio de la Ciudad Lineal y yo recuerdo que cuando ya en otras circunstancias empezamos el ataque sobre Madrid, Unión Radio y la de los sinvergüenzas telegrafistas, como también otras por el estilo, estuvieron dos días sin hablar; seguramente porque las debían transportar a otros sitios porque en Madrid no lo consideraban lugar muy seguro. Me figuro que la radio en cuestión debe estar transportándose con objeto de que no caiga en poder de las fuerzas fascistas, como ellos llaman, Ejército como diría yo, en cuanto éstas entren en plazo brevísimo, como va a ocurrir seguramente.

Faltando, por lo tanto, esta radio, me quitan casi la mitad de la charla; por lo tanto, yo deseo que la lleven pronto a Valencia o donde quieran, pero que vuelva a lanzar pronto sus bulos y mentiras y que diga muchas tonterías; estas tonterías que se inventan con tanta inteligencia como ya tiene fama la radio del ministerio de marina y del aire; pero no teniendo noticias oficiales y solo si algunas radios que las lanzan con carácter oficial, no se prestan tanto al comentario. Según la radio de Barcelona, esto lo dice como radio oficial, que el Comité de la UGT acordó dirigirse en nombre de todos sus adictos a la Generalidad con el objeto de ratificar los acuerdos adoptados por estos y que son muy semejantes a los que adoptó la UGT en esta manifestación en la que se amenazaba para que asistieran y sin embargo la llamaban espontánea en Valencia. Entre estas manifestaciones los acuerdos adoptados por el partido de la UGT, ha sido el ratificar a la Generalidad su plena confianza recabando todas las facultades. Que elocuentes son estos acuerdos; pero la elocuencia de los hechos es que no tienen gobierno ni lo han tenido y principalmente desde el 18 de Julio, lo cual no quiere decir que anteriormente a esta fecha lo tuvieron, pues lo que existía no era más que un gobierno de nombre.

La comisión que habló con Companys recibió la siguiente contestación; que lo primero, que tenían que hacer era acelerar la guerra y ganarla. En esto si que yo no estoy conforme con Companys. Esto de precipitar la guerra, no lo ha visto por ningún lado, pues no existen más ofensivas que las nuestras, y en cuanto a lo de ganarla, ya se va viendo la estación con que se

van quedando, se va reduciendo el poder de los rojos, volviéndose de cada día más pequeño, aunque como es sabido, cuando empezaron nuestras fuerzas su trabajo en Andalucía basta llegar a Madrid, todos los días hablaban de sus victorias y nuestras derrotas. Siempre salíamos nosotros derrotados, siguiendo, empero, siempre adelante. Es necesario adelantar la guerra. Esto es lo que está diciendo constantemente el gobierno de la Generalidad y el gobierno de Madrid. Termina diciendo que es preciso hacer más, muchísimo más de lo que hasta ahora se había hecho y que eran momentos, no de hablar, sino de trabajar. Habló después del mando único y de la militarización del ejército. Creo yo que de este mismo modo no piensan la CNT y la FAI; muchos menos la FAI. Claro que ellos lo dicen para ver si consiguen formar una resistencia a base de la CNT y la FAI por lo que trabaja activamente el gobierno de Valencia.

«El Sindicalista» dice que es necesario formar la alianza obrera-revolucionaria y que de esta manera se conseguirá la victoria. No se muestra conforme de que se siga una política de derechos como la que hacen Largo Caballero e Indalecio Prieto.

Cada día es mayor la discrepancia existente entre los diferentes partidos obreros. Todos quieren ejercer el mando y al mismo tiempo piden el fusilamiento de los marxistas responsables de la caída de Málaga. Malo, malo Canallero ya los periódicos de Valencia, lo piden, y te fusilarán. ¡Que satisfacción voy a experimentar el día que eso ocurra. Los anarquistas por su parte, han celebrado una manifestación protestando contra Largo Caballero y sus delegados. Malo se va poniendo. Ya los dirigentes marxistas han emprendido la desbandada. El último de ellos, ha sido ese angelical de Ruiz Funes que se retiró también para desempeñar un consulado en Egipto y Besteiro ha sido designado para desempeñar la embajada en Buenos Aires. Es gente que va huyendo de la quema. Tienen que acabar con el Canallero y con todos los Canalleros.

Indalecio, bueno, a Indalecio, no le ocurrirá nada; de esto, estoy yo en lo cierto porque a pesar de ser tan gordo, se evaporará y sino, al tiempo.

El periódico inglés «Morning Post» publica un artículo en el cual hace unas declaraciones un inglés que ha podido escapar de Barcelona. Ha dicho que la capital está sometida a los marxistas y anarquistas. En ella reina el terror. Todos quieren mandar y cada uno por su cuenta, siendo frecuentes las luchas entre los diferentes partidos que generalmente se ventilan a tiros. Y un médico que se ha podido escapar de Valencia, dice que allí impera la CNT y la UGT que tienen atemorizada a la población de Valencia. A las 9 de la noche, ya no se puede circular, pues a esta hora, salen por las calles unas cuadrillas de atacadores enormes que

Claman: ¡No más guerras!, pero quieren la lucha de clases. Se escandalizan cuando es ejecutado un asesino pero gozan a escondidas al saber el asesinato de un adversario político. ¿Qué han tenido que objetar a las matanzas de los bolcheviques?

OSWALD SPENGLER

atacan a todo aquel que tenga necesidad de salir a la calle. Estas mismas cuadrillas penetran en las casas y hacen registros y acometen sin compasión a todo aquel que se atreva a hacer la más pequeña observación. Debe ser un encanto la vida en Valencia.

En la calle de Salmerón, en una panadería, en donde había una cola interminable de gente esperando poder recoger el pan, fué acometida por los milicianos. Hicieron heridos y del suelo se recogió a una mujer muerta. Enterado el almirante de la escuadra inglesa surta en aquel puerto, fué éste a visitar a Companys y le dijo que de continuar aquella anarquía y aquel estado de cosas en Barcelona, sería cosa de que su gobierno empezara a reconocer al gobierno del General Franco. La culpa de todo esto la tiene Companys que educó a estas masas y hasta defendió a estos criminales ante el tribunal. Seguramente que si pudiera el expreso Companys huiría a Barcelona y se internaría en Francia, como ya ha hecho con su familia.

Miaja declaró que la situación de Madrid era grave y que si la contraofensiva que tiene estudiada no daba resultado, era inminente la toma de Madrid. Lo malo es que este contraataque, ya se ha iniciado y se han visto los resultados en el sector de la Marañosa, al que han vuelto a atacar en el día de hoy, habiendo atacado por el mismo sitio; pero los milicianos más desmoralizados han sido rechazados violentamente, por lo tanto, el éxito que se esperaba no lo han tenido de ninguna clase. Esto ya es vaticinio de algo. Estamos en el principio del fin de Madrid.

Voy ahora a dar cuenta de un hecho para que en el caso de que se realice, esté enterado el mundo entero de lo que piensan hacer los rojos. En Málaga fué detenida la esposa de un oficial de Ejército, y durante su encarcelamiento, dió a luz dos criaturas. Por los efectos del hambre y las calamidades que se pasaban en Málaga, falleció una y la otra si no ha muerto, está en muy mal estado. La señora, a la entrada de nuestras fuerzas, fué arrastrada por las hordas rojas, continuando su cautiverio y hoy he recibido un aviso diciéndome que en el caso de no poner en libertad a 3 comunistas malhechores que han caído en nuestro poder será fusilada. Lo digo para que lo sepa el mundo entero, para que sepan lo que son estos canallas que pretenden gobernar un pueblo y se atreven a hacer esta amenaza a pesar de decir que tienen un gobierno en la región por ellos dominada. Para el caso de que esto ocurra, ya lo sabe el mundo entero y sabrá responder, como se merece, a tal infamia. Han dicho también que en el caso de que sea tomado Madrid, ordenarían el bombardeo de Salamanca hasta destruirla por completo y no quedar piedra sobre piedra.

La situación internacional se va aclarando y para que se mire el valor que tienen nuestros billetes y compárese con el que tienen los de la zona roja.

En las operaciones de hoy, merece especial mención un aviador español que en lo que va de tiempo de guerra, ha logrado derribar 20 aparatos. Ha sido propuesto para la Cruz Laureada de San Fernando. Es tan bravo este muchacho como moreno.

El General termina dando lectura a los donativos.

Habla España

Servicio de la Radio E A 6 A F

En un artículo titulado «El bolchevismo significa el fin del mundo», el señor Rosemberg director y fundador del Voelkischer Beobachter escribe: El año 1936 ha demostrado perentoriamente que el análisis y el diagnóstico que nosotros hicimos de los acontecimientos de la política universal al fundar el partido nacional socialista hace 18 años, se ha confirmado en todos sus puntos. El bolchevismo, no es solamente la forma externa del comunismo, sino también un boceto de la descomposición

mundial que afecta a todos los pueblos y que se exterioriza en el derrumbe de un mundo viejo. Un pueblo no debe quedar sin tomar dirección entre una fuerza hostil a la raza y a las tradiciones, y una reacción contra el marxismo en todas sus formas. En Alemania, la lucha decisiva entre la decadencia y el renacimiento ha terminado ya, pues en su historia el movimiento nacional socialista ha cumplido su misión por su Jefe Hitler, una misión de carácter histórico que salvará a Europa. Los millares de víctimas inmoladas en España y los millones asesinados en Rusia son una espeluznante prueba de que el bolchevismo significa el fin del mundo.

Relacionado con la campaña hecha por el Komitern sobre el supuesto desembarco de tropas alemanas en Marruecos, y para demostrar la intención bolchevique de provocar incidentes en Marruecos, ha creado el Komitern unas sociedades que se dedicarán a promover disturbios para ayudar al plan comunista de sovieterizar el mundo. A este respecto, Gringoire en uno de sus últimos números publica algunos detalles muy precisos de estas nuevas organizaciones coloniales creadas expresamente y dotadas de unos estatutos especiales para llevar a cabo su misión. Estas instrucciones fueron redactadas en su texto definitivo por el secretariado político del Komitern el 12 de enero de 1937, remitidas al comité central del partido comunista francés por un correo especial, y contienen consignas de la mayor energía para el trabajo de preparación revolucionaria del ejército, marina, empleados de ferrocarriles y funcionarios de los servicios públicos.

Un capítulo especial se ha consagrado a la necesidad de llevar a la máxima altura la actividad revolucionaria anti-francesa en sus colonias. No solamente trata de mantener en su nivel actual la acción del partido comunista, sino reforzarla con un ardor múltiple, teniendo mucho cuidado en no exteriorizar sus manifestaciones. Y para engañar la opinión pública y dar al Frente Popular una prueba clara de su colaboración, el partido envió a todos los comités una circular prohibiendo la admisión de indígenas en el partido comunista de la capital. En cambio multiplicaron sus esfuerzos para reclutar comunistas en las colonias, formando células especiales para encuadrar los indígenas que después de haberse inscrito en las colonias llegaron a instalarse en la capital.

Conforme a la voluntad del Komitern, el comité central ha reformado su sistema de acción suprimiendo en primer lugar aquellos centros coloniales ya demasiado conocidos, instituyendo un centro nuevo, con nombre nuevo. Se ha abierto un crédito especial de 750.000 francos, exclusivamente para panfletos y folletos coloniales. Varias secciones, con equipos de especialistas, consejeros, técnicos y redactores, se dedican a preparar cinco clases de lectura: Primera lecturas especiales para las tropas indígenas; segunda lectura de propaganda para el uso de estudiantes coloniales; tercera lecturas sindicales para las colonias; cuarta lecturas especiales para los campesinos indígenas; quinto folletos destinados a la instrucción de agitadores.

Según acuerdo del Komitern y de la sección colonial francesa, una partida de folletos se confeccionan en Moscú para ser repartidos en Marruecos. Diez periódicos nuevos serán editados en las colonias francesas; no llevarán oficialmente el título comunista pero de hecho serán dirigidos por enviados especiales de la sección colonial del partido comunista, que ya nombró cinco de los redactores en jefe, todos ellos gente muy ducha. Se ha creado una escuela de instructores especializados en la literatura colonial, y los estudiantes candidatos deben haber vivido en una colonia y conocer un idioma indígena.

Se han creado 23 células, once en París y doce en las afueras para dirigir la acción comunista entre los indígenas residentes en París, y esas células están obligatoriamente englobadas en las or-

ganizaciones premilitares comunistas. Diariamente dos de estas células están convocadas para ser entrenadas, en vista de acciones en masa. Existen en toda Francia ya 17 células secretas con seis instructores ambulantes en los centros regionales de Lión y Marsella. Los principales centros coloniales son Argel y Orán con tres comisarios permanentes a la cabeza, y dos instructores ambulantes disponiendo de un crédito autónomo de dos millones y medio de francos. Su misión consiste en reclutar adeptos expidiéndolos a las células coloniales secretas en Francia trabajando bajo el lema conocido: Encuadrar los oprimidos en las colonias para formar un ejército anti-imperialista. En diciembre y en enero se inscribieron en esta forma 1.500 indígenas, que fueron expedidos a Marsella en donde dos militantes les recogieron y condujeron a París.

El ministro del Aire francés a Túnez—El ministro del Aire francés Pierre Cot, se marchó ayer a Túnez para, sobre el lugar estudiar un plan para combatir la gran falta de trabajo. Esta es la razón oficial que se da, ahora es posible que el camarada Cot no dejará perder la ocasión de inspeccionar aquellos centros comunistas y si se siente, aparte de su filiación un buen francés, sabrá tomar medidas radicales para sofocar el mal en sus principios.

«L'Echo de Paris» afirma que el gobierno soviético ha abierto a los potentados de Valencia un crédito equivalente a 20 millones de marcos que serán garantizados por las reservas oro del Banco de España. Este crédito servirá para la compra de material de guerra soviético. El oro español que constituye la garantía de este crédito ha llegado ya a Odessa.

El portero de la casa número 21 de la calle de Jorge V. de París, tuvo hace unos días un terrible sobresalto. Unos inquilinos extraños, taciturnos y nerviosos llevaban unos días transportando unas cajas misteriosas con unas envolturas inquietantes. Los inquilinos participaban del sobresalto del portero y se lanzaron a investigar que había en una de aquellas cajas. Menudo susto se llevaron. Allí había explosivos, trilita, dinamita, bombas de mano, cartuchería de fusil, etc. Y el portero, gran patriota y hombre honrado, se fué al comisario de policía más cercano, exponiéndole que temía que su finca estallase de un momento a otro. Lo policía se movilizó, fué a la calle de Jorge V número 21, comprendió que allí había un depósito formidable de explosivos, pero... no pasó nada. El gobierno del frente popular echó tierra encima porque quienes traficaban con explosivos eran unos españoles que tenían allí instalada la oficina del comercio español a pocos pasos de la embajada de España.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO.
¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡VIVA ESPAÑA!! ¡VIVA FRANCO!!

Ultimas noticias
(Radio Mallorca)

Málaga—En esta capital se producen continuamente escenas desgarradoras, al regresar los que huyeron del terror rojo y encontrar la mayoría sus domicilios completamente devastados. Una pobre mujer, con doce hijos, regresó encontrando su domicilio incendiado. Una hermana suya fué fusilada por los marxistas por el enorme «delito» de llevar una medalla de la Virgen del Pilar.

Valencia—A fin de democratizar los cuadros del ejército, un decreto de hoy del gobierno rojo suprime los empleos de general de división y general de brigada. Quedan solo los generales simples, cuya edad de retiro será a los 65 años. Quedan en el ejército las siguientes graduaciones: General, coronel, teniente coronel, comandante, capitán y teniente. Quedan suprimidos los empleos de alférez, ayudante y brigada. El empleo de comandante se llamará de hoy en adelante mayor. Los civiles podrán recibir el mando de un batallón, que les otorgará el ministro de la Guerra. El haber anual de los generales será de 20 mil pesetas. Los emolumentos y gratificaciones no podrán pasar de la mitad de dicho sueldo.

Roma—El periódico «Giornale d'Italia» dice que el Gobierno italiano tomó las disposiciones pertinentes para evitar la salida de voluntarios para España, por muchas, se dice, que sean sus situa-

patias por los nacionalistas españoles. **Londres**—El sub-comité de no intervención terminó sus trabajos a las 20 horas, sin que se llegase a decisiones decisivas en la cuestión de la participación en la cuestión del control. Se espera que hoy se llegue a una solución.

Madrid—La Junta de Defensa comunica que en los últimos combates, han entrado en fuego por primera vez los batallones ingleses de la brigada internacional. Efectivamente, nuestras tropas han recogido en los últimos combates unos cincuenta cadáveres pertenecientes a súbditos ingleses.

Se sabe que los batallones 1 y 2 de la citada brigada han sido fuertemente diezmados.

Barcelona—Por las organizaciones

antifascistas, marchará a Londres una comisión para tomar parte en el Congreso que organizan las ideas afines de Europa. Es base primera de la discusión la acción civilizadora del frente popular español.

Preferimos no hacer comentario alguno a lo precedente noticia, pues el que se nos ocurre y merece sería quizá demasiado duro.

Madrid—El bombardeo desencadenado hoy por la aviación nacional sobre la capital de España produjo 14 muertos y 53 heridos, según los informes oficiales.

Sevilla—La aviación nacional bombardeó con bombas de gran potencia Andújar, produciendo 25 muertos y 30 heridos.

En Palma

Importantísima manifestación Nacional-Sindicalista

Nos informa la Secretaria Territorial de las O. N. S. que el próximo domingo día 21 de los corrientes, por la mañana se celebrarán una serie de Actos en exaltación del trabajo español. En dicha ocasión además de la inauguración oficial de un ejemplar del Decálogo de Trabajo fundido en bronce, las máximas Autoridades de F. E. de las J. O. N. S. entregarán en forma solemne el estandarte a cada Organización Sindical.

Al participar esta noticia nuestro diario, invita a la población de Palma a expresar su simpatía hacia todas las clases productoras mallorquinas concurrendo en el mayor número posible a dichas manifestaciones.

Comisión Carlista de asuntos de Cataluña. Delegación central en Zaragoza

Españoles. Catalanes. El honor de España entera os llama.

Se está organizando una expedición para salir inmediatamente al frente de Aragón. Se participa a todos los que quieran formar parte de la misma pasen a inscribirse con la mayor urgencia en esta delegación secretaria de la Junta Carlista de Guerra, calle de Bronzo, 3, principal, Palma de Mallorca.

¡VIVA ESPAÑA!
«Caja Compensadora de cargas familiares»

La «Caja Compensadora de cargas familiares» nos participa haberse adherido a la «Organización Nacional-Sindicalista» y trasladado sus oficinas al local de esta entidad—General Godeó, 34, Palma—donde se facilitarán todas las informaciones relacionadas con el establecimiento del «Salario familiar».

Al propio tiempo comunica que los subsidios satisfechos en el mes en curso ascienden a pesetas 1.760 distribuidas entre 103 obreros correspondientes a 24 patronos diferentes, con cantidades que oscilan entre 10 y 50 pesetas por beneficiario.

Organización Nacional-Sindicalista
Convocatoria

Se convoca para hoy día 19 del corriente a los afiliados del Sindicato de Electricistas a la Junta General que tendrá lugar en el local social a las 19 horas.

Se convoca para hoy día 19 del corriente a los afiliados del Sindicato de Sombrereros a la Junta general que tendrá lugar en el local social a las 19 horas.

EDICTO

Don Francisco Bastarache Díez de Bulnes, Capitán de Navío de la Armada, Comandante de la Base Naval de Baleares y en nombre del Excelentísimo Sr. Almirante Jefe del E. M. de la Marina.

HAGO SABER: Se abre un período voluntario de enganche para el reclutamiento de fuerzas con los individuos que deseen servir en el Cuerpo de Infantería de Marina, bajo las condiciones siguientes:

1.º Podrán ingresar para formar parte de estas fuerzas, los individuos solteros o viudos sin hijos, desde la edad de diez y ocho a treinta años y por tiempo indeterminado y mientras dure la campaña, pudiendo prorrogarse por un año más si lo exigieran los altos intereses de la Patria y necesidades del servicio.

2.º Los individuos que deseen ingresar, dirigirán sus solicitudes al Sr. Jefe de la Base Naval, acompaña-

das de los documentos siguientes: partida de nacimiento, certificado de buena conducta y consentimiento paterno en caso necesario.

3.º Estos individuos disfrutará el haber del soldado de Infantería de Marina, o sea, dos pesetas veinticinco céntimos diarias, para su mantenimiento, más veinte pesetas mensuales como haber en mano.

4.º Serán dotados de las prendas reglamentarias, que son de uso en el Cuerpo de Infantería de Marina, por cuenta del Estado.

5.º El tiempo servido por estos individuos, les servirá de abono para todos los efectos de servicio en filas.

Dado en Palma de Mallorca a 17 días del mes de Febrero de 1937.—Francisco Bastarache.

Comandancia Militar de Baleares

Boletín Oficial del Estado número 100-28 enero 1937

Ordenes

De conformidad con la propuesta de esa Comisión, esta Presidencia se ha servido disponer que quede prohibida a partir de esta fecha, la importación e introducción en el territorio nacional ocupado de toda clase de títulos de la deuda del Estado, del Tesoro y de las especiales, a que se refiere la orden de 9 de los corrientes, inserta en el Boletín Oficial del Estado, n.º 81 del mismo día.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos 26 enero ds 1937.—Fidel Dávila.

Donativo

El Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares ha recibido del Sr. Comandante 1.º Jefe del Batallón de Ingenieros de Mallorca la cantidad de 940'00 pesetas producto de la recaudación obtenida en la función teatral celebrada en San Jordi por el personal de la Compañía de Trabajadores que tiene destacado este batallón en Son San Juan, y cuyo donativo se destina a la suscripción Novimovimiento Nacional.

El Comandante Militar agradece este nuevo rasgo de patriotismo demostrado por los trabajadores del citado campo.

Servicio de Plaza para el día 19 de Febrero de 1937

Jefe de día. — Teniente Coronel de Infantería D. José Ferrer Ibañez.

Imaginería. — Teniente Coronel de Infantería D. Sebastián Sard Montaner. Visita y Hospital. — 3.º Capitán de Infantería.

Ayuntamiento

Para los malagueños

El Alcalde nos expresó ayer su satisfacción por el crecido número de prendas y enseres que viene recibiendo para remitirlos a Málaga, con objeto de dotar a aquel vecindario, víctima de la explotación roja.

Añadió el señor Zaforteza que los objetos que ha recibido, convenientemente agrupados en lotes y embalados, serán embarcados para la ciudad andaluza en el primer vapor que salga para el Sur de España.

Diputación

Sesión de la Comisión Gestora

Ayer a la hora acostumbrada celebró sesión la Comisión Gestora Provincial presidiendo el señor Obrador y con asistencia de los señores Palmer, Alabern, Salom y Bisellach.

Aprobada que fué el acta de la anterior, se acordó abonar a los becarios la pensión correspondiente al pasado enero, concediéndose prórroga de beca al estudiante de escultura don Jaime Mir en virtud de sus méritos.

Quedó acordada la redacción de un nuevo reglamento interior de la Clínica Mental de Jesús por una ponencia integrada por el gestor señor Palmer, el director de la Clínica y el secretario del Sindicato Gremial de Médicos y Odontólogos.

Nombróse con carácter interino Médico-Cirujano de la Casa Provincial de Beneficencia de Ibiza al doctor don Enrique Fornés Perez. Y de la plantilla de la misma Casa fué suprimida la plaza de Inspector de la Sala de Enfermos Militares.

Se acordó autorizar la ejecución de unas obras sin importancia en la cocina del Hospital de esta ciudad.

Y se resolvieron otros asuntos de trámite, terminando el orden del día, después de la cual el presidente informó de haber facilitado en el Palacio de la Diputación local con destino al Patronato del Refugiado, sin gasto alguno para la Corporación.

Informó igualmente de que en la Casa de Misericordia y por si fuera necesario utilizarlas, debe realizarse el embaldosado de algunas dependencias, gasto que, según el arquitecto provincial, no excederá de 300 pesetas.

Por último dióse la Comisión por enterada de la circular que ha publicado el Gobernador en la que manifiesta su complacencia por la iniciativa de la Organización Nacional Sindicalista de apoyar la difusión y arraigo de las Cajas Compensadoras de cargas familiares.

Gobierno civil

Notas de la Junta Provincial de Abastos

Recibida una partida de castañas se fijan para su venta los siguientes precios:

Mayorista a detallista, 80 pesetas los 100 kilos.

Detallista a público, 0'90 pts. kilo.

Palma 17 de Febrero de 1937.— El Gobernador Presidente, M. Torres.

Precios de tasa que han de regir en los artículos siguientes:

Guisantes mondados, mayorista a detallista, 1'80 pts. kg.

Sorgo negro id. id. 0'80 pts. kg.

Maíz, id. id., a 0'60 pts. kg.

Detallista a público:

Guisantes mondados, 2'00 pts. kg.

Sorgo negro, 1'00 pts. kg.

Maíz, 0'65 pts. kg.

Palma 17 de Febrero de 1937.— El Gobernador Presidente, M. Torres.

Se autoriza la venta del café torrefacto, con la proporción de azúcar que autorizan las disposiciones vigentes que habrá de venderse a 13'00 pts. el kilogramo por el mayorista al detallista y a 14'00 pts. kilogramo al público en general.

Palma 17 de Febrero de 1937.— El Gobernador Presidente, M. Torres.

Habiéndose elevado en los mercados productores de la zona andaluza el precio del aceite según Bando de la Autoridad Militar de aquella región y siendo la partida recibida ya al nuevo precio se fijan como precios de tasa los siguientes:

Mayorista a detallista, 2'55 pesetas litro.

Detallista a público, 2'70 ptas. litro.

Palma 17 de Febrero de 1937.— El Gobernador Presidente, M. Torres.

A petición de la Entidad «Hierros S. L.» y en atención al mayor coste de los fletes, se autoriza a la citada Entidad para elevar en 8'00 pts. por 100 kilogramos los precios de los hierros y aceros que figuran en su tarifa de 25 de marzo del año anterior.

Así mismo y por las razones indicadas se autoriza también la venta de los tubos de plomo al precio de 160'00 ptas. los 100 kilogramos, con el precio especial de 156'00 ptas. los 100 kilogramos para los industriales en los que el plomo sea objeto especial de su industria.

Palma 17 de Febrero de 1937.— El Gobernador Presidente, M. Torres.

Con objeto de tener regulado el mercado en todo momento, se hace saber a los Gremios Industriales y Comerciantes que deseen adquirir mercancías en el Territorio Nacional,

que es necesario para las adquisiciones de que se trata contar con la previa autorización de esta Junta, expresando mercancía a adquirir, cantidad y precio de la misma sobre muelle Palma, bien entendido en evitación de posibles perjuicios que los que carezcan de esta autorización no podrán retirar las mercancías ya que será también condición precisa para su levante la autorización de esta Junta la que se incautará de todos los productos que careciesen de aquella.

Palma 17 de Febrero de 1937.— El Gobernador Presidente, M. Torres.

Se recuerda la prohibición absoluta de elevar los artículos cuyos precios no deban ser superiores a los que regían el día 18 de julio último, en la inteligencia de que los infractores vendrán obligados a reintegrar a los denunciadores de hechos de tal naturaleza el exceso cobrado demás, sin perjuicio de la multa que les sea impuesta.

Caso de que por la elevación de coste en punto de origen o por otras causas sea necesario elevar el precio de alguna mercancía ha de solicitarse debidamente documentada autorización de esta Junta Provincial.

Todo ello en cumplimiento de lo que dispone el Decreto n.º 26 inserto en el B. O. del Estado n.º 9.

Palma 17 de Febrero de 1937.— El Gobernador Presidente, M. Torres

Por el señor Gobernador Presidente, ha sido impuesta una multa de dos mil pesetas, al fabricante de harinas de Manacor don Miguel Riera Frebr, por vender harina de trigo a precio superior al de tasa.

Así mismo se ha multado con trescientas pesetas al panadero de esta Ciudad domiciliado en la calle Obispo Aspargo, 59, don Pablo Martín, por vender harina al detall, hacerlo a precio superior al de tasa e intentar sobornar al agente de la Autoridad que verificó la inspección.

También se ha impuesto una multa de 50 pesetas a las hermanas Llobera Solivellas de Pollensa por no haber querido contribuir a las Cocinas Económicas en aquella localidad, disponiéndose que el importe de dicha multa se ingrese en las Cocinas Económicas.

RIALTO
Hoy y todos los días a las 3-30

UN PAR DE TIOS
W. C. Fields - Alison Skipworth

LA CRUZ Y LA ESPADA
Cantada y hablada en español por José Mojica - Juan Torera - Anita Campillo.
Lunes: SE NECESITA UN RIVAL y LA MUNDANA por Kay Francis.

MODERNO
Hoy y todos los días a las 3-30

EL FRAUDE
Tallulah Bankhead, Irving Peachel

GUILLERMO TELL
En español por Conrad Weid
Lunes: AS EN LAS NUBES por Billie Dove, Chester Morris. A LA SOMBRA DE LOS MUELLES, por Claudette Colbert, Ben Lyon.

Banco del Progreso Agrícola
Por acuerdo de la Comisión Administrativa y conforme a lo que previenen los estatutos de esta Sociedad, se convoca a los señores Subvencionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio social, calle de la Plaza núm. 11, el domingo, día 28 del corriente febrero a las catorce horas.
Campos del Puerto, 15 febrero 1937.— El Director, Juan Alou.

AVISO
haber recibido de mis representantes de Alemania unas pequeñas partidas de máquinas de escribir, sumar y CINTAS lo que comunico a mis distinguidos favorecedores. — CASA MALONDRA, 78, Jaime II.—Palma.

Se ofrece
canarera a horas como a todo estar. Razón: En esta Admón. Danús, 2.

LA OCASION LA PINTAN CALVA

En el Edicto publicado el día 16 de Febrero actual, el Excmo. Sr. Comandante Militar de estas Islas reclama a la mayor brevedad la cooperación ciudadana para fabricar en la región todo lo concerniente a material de guerra, como a obtener productos empleados a su vez como primeras materias para la fabricación de otros. Mallorca puede producir ocho millones de pesetas anualmente, aprovechando el cañet que se produce en la Albufera propiedad de los señores Gual de Torrella y según documento que he podido estudiar llevan dichos señores invertidos más de 60.000 pesetas en Memorias, presupuestos en vivo de algunas toneladas de cañet a Roslau para obtener papel y un proyecto, por cierto muy notable del ingeniero alemán señor Odrich. Las obras de saneamiento de estos terrenos han costado muchos millones de pesetas ya desde tiempo de la dominación inglesa y los señores Gual de Torrella siguiendo esta labor sanitaria, han introducido la variedad de pez llamado Gambusia, especie que se reproduce sin poner huevos y que tiene una voracidad para el mosquito, formidable.

Hoy es una región sana por completo. El cultivo del arroz, debido a ser los terrenos invadidos por el mar ha decaído mucho, pero en cambio nace espontáneamente una variedad de caña llamada «Cañet» que es la materia prima más necesaria para la fabricación de papel. En España no se da otra materia que el esparto que nazca espontáneamente y que sirva para fabricar el papel y Mallorca es una tierra privilegiada por ser la región que podría producir seis mil toneladas de papel con mayores ventajas. El «cañet» nace inmediato a un puerto, a pocos kilómetros están las minas de lignito que da 3.500 calorías. Se recogida en la misma isla y que aunque hoy no sea de lo más ventajoso, la electrolisis para obtener el color, no es despreciable el procedimiento. El agua se podría tomar de la fuente situada al S. O. llamada «Amarador» que da 300 a 500 litros por segundo y solo se necesitarían tres mil litros por minuto. En España según estadísticas del año 1929 se consumían 150.000 toneladas de papel, 100.000 las fabricaba el país, resultan según datos 7 kilogramos por cabeza de población, 12 en Italia, 19 en Francia y 39 en Inglaterra. Hoy se ha duplicado el consumo en España debido a las innumerables escuelas que se han ido instalando siguiendo la República el plan trazado y puesto en práctica en gran escala por el malogrado Primo de Rivera. La materia prima obtenida de la paja, cuesta en Alemania 77 marcos y en España con el cañet solo costaría alrededor de 17 marcos. Cobra la aduana de derechos por el papel importado 1.350 pesetas por tonelada. De modo que la producción de seis mil toneladas representaría un valor de ocho millones de pesetas.

En una excursión que hice en Val-sain, provincia de Segovia, pude visitar la fábrica que posee la Papelera Española. La pasta para el papel y cartón se obtiene de la madera de los bosques. Como es lógico, se ha de cortar el árbol con el hacha, descortezarlo, aserrarlo y someterlo a una digestión en grandes marmitas a presión de vapor, etc., todo esto requiere unas brigadas de hombres que en Mallorca reduciríamos su número en atención a que el cañet no necesita cultivo y cae al corte de la hoz como los trigales dorados. Para la fabricación del papel en España se importaban de Holzschliff 24 mil toneladas de celulosa y ahora se hacían gestiones para importar de Suecia y de Alemania otras miles de toneladas de papel elaborado.

Coplemos lo que hacen Italia en su labor de aprovechar todo lo que el país produce y la conducta de los nacionalistas alemanes substituyendo unas materias por otras obtenidas sintéticamente. El negocio no debe de ser despreciable cuando a la familia Gual de Torrella la subvencionaba la «Papelera Española» para que tuviera cerrada la primitiva fábrica, con 55 mil pesetas anuales.

Estos señores agobiados por los gastos que ocasionaba maquinaria tan primitiva como la de la Albufera en perpetua avería y con una deficiente producción por falta de maquinaria perfecta, solo anhelan entregar la in-

dustria al capital mallorquín creando acciones populares de 25 pesetas y 500 pesetas al 5 por ciento. Y a buen seguro que tendrían salida los sesenta y pico de millones de pesetas que se han timbrado con el sello de Salamanca y empezáramos a forjar la Patria que nuestro salvador Franco nos brinda, pletórica de vida y de espiritualismo, a la par que daríamos siempre pan a más de 100 obreros.

¡Viva España! ¡Viva Franco!
Dr. Valdés y Guzmán

Lo que dice la prensa roja

«El Mundo Deportivo» se dedica a conmemorar la fecha del 16 de febrero. «El Diluvio», que siente todavía el resquemor contra los trostkistas dice que «hay que apresurarse a acabar con los fascistas emboscados». «Solidaridad Obrera» hace un llamamiento desesperado a los proletarios del Universo y «El Día Gráfico» asegura que Clemenceau no hubiera consentido lo que Blum está consintiendo en España.

No cabe duda: están desconcertados. «Renovación» sólo acierta a maldecir: ¡Malditos sean los cobardes asesinos de señores indefensos! sin reparar en que el ex-capitán Bayo es de los rojos.

Y «La Batalla», que no pierde la serenidad, porque en el ayuno de la oposición se está más metafísico que en la plenitud del poder, afirma:

La toma de Málaga por el fascismo trata de ser aprovechada para implantar una política antigua y así intentar sacar partido de las gracias militares. Así vemos que el Presidente del Gobierno declara al pueblo que no se necesitan palabras sino hechos—hechos y no palabras—y quienes son los que han ido con palabras y no con hechos? Ellos que siempre han ido con discursos y más discursos e impidiendo todo desarrollo de la clase trabajadora que ha sido la que ha trabajado y no ha hablado sino que cogiendo un fusil se ha defendido.

«Se oía ahora la voz de un Gobierno fuerte que es lo que se intenta y pretende, un Gobierno fuerte o sea un reforzamiento del Gobierno a base de la pequeña burguesía a eso nos oponemos y nuestro partido hoy más que nunca reforzado, se opondrá a ello ya que no es esto lo que se necesita sino un Ejército revolucionario y controlado directamente por las organizaciones proletarias. Eso lo dijo «Solidaridad Obrera» y eso es lo que se necesita, un Ejército de esta naturaleza y un Ejército así no puede ser organizado por un Gobierno fuerte constituye un gran peligro. Un Gobierno no fuerte implicaría un reforzamiento de la política pequeño-burguesa y ahora se ve que lo que se quiere hacer es reforzar a la política fracasada.»

«Jamás el pueblo con su actuación ha estropeado la guerra sino que ha sido el Gobierno el que siempre ha puesto trabas a la revolución»

«No se necesita pues un Gobierno fuerte sino un gobierno de obreros y campesinos que haga la guerra y gane la revolución.»

La suscripción para la defensa de Cataluña, en estos tres últimos días ha engrosado en 19.007.50 ptas. Esto lo damos, en Mallorca, en media hora. Claro es que no tenemos la potencialidad económica de Cataluña.

Organización Nacional Sindicalista

Jefatura Territorial

CAMARADA EMPRESARIO:

La revolución Nacional Sindicalista te ha librado a ti y a tu negocio de la amenaza marxista, horrible pesadilla que atormentaba tu vida. Pero Nacional Sindicalismo es paz y Justicia Social. El Nacional Sindicalismo no te amenaza con la huelga, ni permite que tú esgrimas el look-out. Te brinda, y tú esgrimas la armonía de la Patria, a la que todos los nacional-sindicalistas nos debemos, y en esta armonía tú y tu obrero convivas en la labor diaria del TRABAJO, base del Imperio: el obrero, con su esfuerzo, contribuye a servir una empresa que forja la riqueza de España.

La Patria recompensa el esfuerzo del obrero, y te brinda a ti, empresario de

la O. N. S., para que, sin huelgas, sin marxismo destructor, sin mortal lucha de clases, muestres al mundo que el Movimiento Salvador viene impregnado de hondo sentido social. Por lo que te ordeno:

A partir de la publicación de esta circular, tienes obligación de aumentar el salario a tus obreros y empleados, varones, de edad comprendida entre los 20 y los 60 años, en la misera cantidad de DIEZ CENTIMOS DIARIOS, cosa que hubieras hecho al primer conato de huelga, y que INDUDABLEMENTE HARAS ahora, al oír el primer llamamiento de la España de FRANCO el VENCEDOR.

Este aumento NO lo entregarás directamente a tu obrero o empleado, sino que lo ingresarás en la Caja Nacional Sindicalista Compensadora de Cargas Familiares, que sumando las aportaciones de todos los empresarios nacionalsindicalistas, establece el SALARIO FAMILIAR, que es el salario que da la Patria al hijo que la perpetúa en la familia.

La demora en el cumplimiento de tan patriótica OBLIGACION será en ti una prueba de defecto a los principios de la Nueva España, y te clasificará, por tanto, en el número de los que llevan un «botón patriótico» en la solapa, para ocultar el vacío de su corazón y el peso de su estómago.

Te espero en la Jefatura de la O. N. S. (Goded, 34, Palma) todos los días, de nueve a once, por la mañana y de seis a ocho por la tarde, para

1.—Solicitar en la secretaria de la Caja Compensadora el ingreso en la misma y para que se te instruya respecto al Reglamento y funcionamiento de dicha Caja.

2.—Formalizadas las altas de tu personal, mediante el impreso adecuado que allí se te facilitará, recibirás un cartel que debes poner en lugar bien visible de tu establecimiento, para que se sepa que tienes el personal inscrito en la Caja Compensadora.

3.—Aquellos de tus obreros y empleados que tengan hijos o hijas menores de 14 años, solicitarán el subsidio que les corresponde, mediante impreso que se te facilitará a este objeto, subsidio que será satisfecho con arreglo a la escala siguiente:

50 pesetas mensuales a los que sostengan 6 hijos.

40 id. id. a los que sostengan 5 hijos.

30 id. id. a los que sostengan 4 hijos.

20 id. id. a los que sostengan 3 hijos.

10 id. id. a los que sostengan 2 hijos.

4.—A primeros de mes pasará uno de nuestros empleados a cobrar los recibos correspondientes al personal declarado, que deberán ser satisfechos con la máxima puntualidad.

5.—El 15 de cada mes recibirás una relación nominal de aquellos de tus empleados u obreros a quienes corresponde cobrar el subsidio, y, con ella, una bolsa con el importe de éste para cada uno de los beneficiarios. Distribuirás esas bolsas a los interesados, haciéndoles firmar el recibo correspondiente y devolverás estos recibos a nuestra Secretaría.

6.—Facilitarás mensualmente las altas y bajas de personal ocurridas en tu establecimiento, mediante los impresos que te entregaremos para ello.

EN SINTESIS, además de los subsidios que señalamos, y que serán aumentados tan pronto como lo permitan nuestros recursos económicos, nos proponemos llevar a la realidad los postulados siguientes.

a) La esposa de un trabajador, desde el instante en que ha concebido, tiene derecho a cobrar un subsidio prenatal que le permita atender cumplidamente las necesidades que le impone el ser que late en sus entrañas.

b) Además de este subsidio prenatal tendrá derecho a recibir, gratuitamente, la asistencia médica necesaria para lo cual estableceremos el cuerpo de facultativos, el servicio farmacéutico y la visita domiciliaria a cargo de damas visitadoras, especializadas en puericultura.

c) Desde el momento en que nace un hijo en el hogar de un trabajador, la Caja Compensadora ha de facilitar un subsidio en metálico para atender a los primeros gastos, y ha de conceder otro subsidio post-natal, o de lactancia, para que madre e hijo puedan alimentarse como es debido.

Además de lo apuntado, en el ancho campo social de la Caja Compensadora, caben otras muchas mejoras tales como: Veraneo colectivo de familias obreras en hoteles preparados al efecto; prolongación de subsidios, para

efectos escolares, a los hijos de obreros, capacitados para seguir una carrera; subsidios a las viudas cabezas de familia y a los huérfanos que sean prolijados, etc. y otros muchos beneficios.

CAMARADA OBRERO: Fíjate en lo que hace la nueva España. Obras, que tú ves y tocas, y no bellos proyectos marxistas, que sólo proyectos son, y que, si por desgracia, llegan a ser algo,—lo saben los que están en la zona roja—son miseria, destrucción y muerte.

¡Obrero Nacional Sindicalista de la Nueva España! Dile a tu camarada, que aún duda, lo que es la «canalla» fascista.

Por España y su Revolución Nacional.

¡ARRIBA ESPAÑA!
El Jefe Territorial, L. López Bassá.

«Actividad»

Número extraordinario

Nuestro colega «Actividad» prepara para mañana sábado un número extraordinario con carácter internacional en el que aparecerán artículos de las primeras Autoridades de la Isla, así como fotografías referentes a los hechos más importantes sucedidos en ésta desde la iniciación del glorioso Movimiento Salvador de España.

Sabiendo, como sabemos, lo bien cuidado que aparece siempre el semanario, el éxito de este número está descontado y no dudamos que el público corresponderá al noble fin de propaganda que representa, y a los desvelos de su Redacción para que esté, como estará su labor, a la altura del propósito.

TROCADERO

El té de moda celebrado la pasada semana a beneficio de los refugiados españoles en Mallorca resultó en extremo lucido. Al igual que en anteriores reuniones, fueron insuficientes los amplios salones para dar cabida a lo más selecto de nuestra buena sociedad.

Nuestra primera autoridad, Excelentísimo Sr. D. Trinidad Benjumea del Rey, acompañado de su Ayudante Comandante señor Vidal, bien conocido en los círculos distinguidos, tuvo a bien honrar con su asistencia tan simpática fiesta, declarándose encantado de tan agradable ambiente y prometiéndole repetir la visita cuando sus múltiples ocupaciones y las circunstancias lo permitieran. Fué recibido a los acordes del himno nacional, tributándosele una cariñosa despedida.

DEPORTES

Futbol

Nota oficiosa de la Federación Balear

Relación de los partidos de Campeonato que se han de celebrar el próximo día 21 del corriente.

Campeonato Primera Categoría a las 3:30 tarde.

Athletic - Baleares.

Constancia - Mallorca.

Segunda Categoría a las 3:30 tarde.

Antoniana - Regional.

Campeonato Liga Amateur a las 10 y media.

Hércules - Arenas.

A las 3:15 tarde.

Armadas - Hispano.

Marina - Recreativo.

Collense - Calatrava.

El Comité de Competición del Campeonato Liga Amateur, que el C. D. Triana se ha retirado del Campeonato

Pelota vasca

Frontón Balear

Resultados del martes:

Primera quiniela:

Jesús, ganador; Echaburu, colocado. Los boletos (3-2) se pagaron a 84/40 pesetas.

Segunda quiniela:

Rego, ganador; Atano, colocado. Los boletos (1-3) se pagaron a 108/10 pesetas.

Tercera quiniela:

Loyola, ganador; Román, colocado. Los boletos (6-2) se pagaron a 20/20 pesetas.

Cuarta quiniela:

Satur, ganador; Loyola, colocado. Los boletos (5-6) se pagaron a 69/50 pesetas.

Primer partido:

Echaburu-Echave (blancos) 15.

Atano-Rego (azules) 25.

Partido fácil para los ganadores, con dominio constante de la pareja Atano-Rego la que más compenetrada y con más acierto se impuso de salida.

Segundo partido:

Román-Trecet (blancos) 18.

Iriondo II-Loyola (azules) 30.

Partido azul completamente, cuyo equipo no tuvo enemigo en la cancha.

Los ganadores muy en juego hicieron gala de la buena clase de su juego, mientras que sus adversarios no pudieron hacer lo propio al rodarles adversa la bolita.

La Puebla

Hace pocos días que fueron remitidos a Fa'ange Femenina de Palma doscientos sesenta y seis kilogramos de embutidos, con destino a los soldados y falangistas que tan bravamente luchan en los frentes.

Los habitantes de La Puebla han dado una vez más prueba fehaciente de su generosidad y elevados sentimientos. Los Falangistas de esta localidad han quedado altamente satisfechos del patriotismo demostrado por este vecindario: han recogido, además de los mencionados embutidos, crecido número de sábanas que serán convertidas en vendas y apósitos.

A los generosos donantes de esta villa que tan alto han sabido poner carácter generoso de las familias poblenenses, se complacen las Falangistas postulantes en agradecerles por medio de estas líneas sus valiosos donativos que recibirán muy en breve los heroicos defensores de la Patria.

No publicamos sus nombres porque no disponemos de espacio suficiente.

¡Arriba España!
Las falangistas de La Puebla
11 febrero 1937.

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical, Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Rosselló, 117. Telef. 2321. Calle del Mar, n.º 21 (Frente al Lírico)

Majórica Hotel

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Mari. Terreno.

Academia de Corte y Confección

SISTEMA MARTI

Dirigida por la Profesora Paquita Ripoll Arbós, Clases diarias y alternas. Calle Brondo, 5, 2.º - Palma de Mallorca

Vendo

dos casas cerca Plaza de Toros, una por 1.500 duros y otra por 2.200.

Informes: Calle 11 n.º 10 (lado P. de Toros).

Alquilo

Una planta baja cerca de la P. de Toros por 8 duros; 3 dormitorios y mucho jardín y una cochera en la Soledad por 3 duros.

Informes: Calle 11 n.º 10 (lado P. de Toros).

Compraría

los útiles necesarios para fundición prensamiento de sebo.

Oferta: Armadans. 14. Pedro Suñer.

Compraría casa

con jardín en el Terreno de unos 3.500.000 duros.

Ofertas por escrito a M. M. «El Día» Danús, 2.

Pollería-García

Sindicato, 140

Huevos frescos, a 2'55 docena

Vendo casa

altos y bajos de una sola vivienda, comercio de buen rendimiento todo lo por 23 mil pesetas junto Via Real (antes Rambla).

Informes: «El Día» Danús, 2.

Máquinas de cose

Arreglo y restauración, trabajo garantizado.

Juanot Colom, 11.

IMPRESA DE «EL DIA»